

BAB III

METEDOLOGI PENELITIAN

A. Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh informasi secara mendalam tentang Aktivitas Panti Asuhan dalam Pembinaan Pendidikan Moral Anak di Panti Asuhan Anak Putra Utama I berdasarkan data yang dapat dipercaya.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

1. Waktu penelitian

Penelitian ini dilakukan selama 3 bulan, terhitung sejak bulan Maret 2011 sampai Mei 2011.

2. Tempat penelitian

Penelitian ini akan dilaksanakan di Panti Sosial Asuhan Anak Putra Utama I di Jl. KH. Maisan No. 107 kamp. Bulak, Klender Jakarta Timur.

C. Informan dan Key Informan

Informan dalam penelitian ini adalah para anggota atau orang - orang yang bernaung yang berada di Panti Sosial Asuhan Anak Putra Utama 1 di Jl. KH. Maisan No. 107 kamp. Bulak, Klender Jakarta Timur, dan anak- anak panti asuhan yang masing- masing berjumlah 5 orang informan.

Sedangkan key informan dalam penelitian ini adalah kepala atau wakil kepala Panti Sosial Asuhan Anak Putra Utama I di Jl. KH. Maisan No. 107 kamp. Bulak, Klender Jakarta Timur.

D. Metode Penelitian

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Menurut Bogdan dan Taylor, metode kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.¹ Pada kualitatif pendekatannya tidak memiliki aturan, prosedur tetap, lebih terbuka dan terus berkembang sesuai dengan kondisi lapangan². Penelitian deskriptif dirancang untuk memperoleh informasi tentang status gejala pada saat gejala penelitian dilakukan, penelitian deskriptif juga untuk melukiskan variable atau kondisi apa yang ada dalam suatu situasi dan mencari informasi yang dapat digunakan dalam pengambilan keputusan.³

Dengan demikian dengan digunakannya metode deskriptif kualitatif sebagai metode penelitian ini, maka data-data yang diperoleh akan lebih lengkap, mendalam dan bermakna dalam mengetahui pola-pola dan gejala-gejala yang terdapat dalam suatu situasi.

¹ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung:Rosda Karya, 2009), h. 4.

² Hamid, Patilima, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2007), h. 4.

³ Arif Furchan, *Pengantar Penelitian dalam Pendidikan*, (Malang : Usaha Nasional, 1982), h. 415.

E. Teknik Pengumpulan Data

Cara yang digunakan penulis dalam memperoleh data atau informasi penelitian adalah dengan melakukan :

1. Observasi secara langsung kepada Panti Asuhan.
2. Wawancara mendalam yang dilakukan dengan Kepala atau Wakil Kepala Panti Asuhan yang bersangkutan sebagai key informan yang dapat dimintai informasinya tentang aktivitas panti di dalam pembinaan pendidikan etika dan moral anak yang dapat memberikan informasi yang terkait dengan penelitian.
3. Study dokumenter dimana dapat dilakukan pengambilan gambar-gambar tentang kegiatan yang berlangsung guna untuk dijadikan sebagai bukti fisik.

Adapun persiapan yang dilakukan untuk wawancara adalah membuat transkrip atau daftar pertanyaan yang akan diajukan agar dapat memudahkan peneliti dalam mendapatkan informasi.

F. Teknik Kalibrasi Data

Untuk mendapatkan data yang diperlukan dalam penelitian dan tercapainya tujuan dari penelitian ini, maka diperlukan adanya teknik kalibrasi tentang keabsahan data yaitu dengan cara :

1. Memelihara catatan lapangan yang peneliti peroleh dari catatan-catatan, baik yang secara tertulis maupun dengan menggunakan alat perekam suara atau tape recorder. Hasil yang diperoleh dari penelitian itu akan diolah dan dituangkan dalam bentuk tertulis hasil wawancara.

2. Diskusi dengan informan dan key informan. Dalam diskusi ini peneliti menggunakan pedoman wawancara sebagai acuan dalam mendapatkan informasi yang dibutuhkan dan berkaitan dengan pokok permasalahan yang diangkat dalam penelitian.

3. Triangulasi

Triangulasi yang dimaksud disini adalah membandingkan data dan mengecek kembali derajat kepercayaan suatu informasi. Dalam penelitian ini dilakukan triangulasi dengan melakukan pengecekan pada tiga sumber informasi yang sama. Seperti membandingkan data hasil wawancara dengan informan, key informan dan sumber, serta hasil pengamatan peneliti selama penelitian berlangsung serta dengan sumber lain.

4. Mengumpulkan sumber-sumber data baik dari buku –buku, jurnal, hasil penelitian yang relevan, serta data internet sebagai bahan referensi dalam melakukan penelitian.

G. Teknik Analisis Data

Berdasarkan data yang telah diperoleh dari lapangan, data tersebut dianalisis dengan tahap display data, reduksi data, dan menarik sebuah kesimpulan.

1. Display Data

Untuk melakukan observasi di tempat penelitian dan wawancara dengan informan dan key informan, peneliti telah menentukan secara

tertulis tentang tanggal dan hari peneliti akan melaksanakan penelitian ke lapangan.

2. Reduksi Data

Informasi yang telah didapatkan dari berbagai sumber, baik itu informan, key informan, dan anak-anak panti asuhan, peneliti membuat rangkuman dari semua data yang diperoleh dan memilih hal-hal yang penting yang berkaitan dengan masalah yang diteliti.

3. Menarik Kesimpulan

Dalam menarik kesimpulan dapat dilakukan setelah semua data telah terkumpul, yang pada awalnya sudah tersusun secara sistematis dan diolah oleh peneliti. Tetapi di dalam penyusunannya tidak hanya berdasarkan pada data yang didapatkan saja, tetapi ditambahkan dari hasil penafsiran dan analisis dari peneliti sendiri berdasarkan pengalaman yang didapatkan ketika waktu penelitian berlangsung.